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Financiamento eleitoral 
revela disparidades nas 

principais cidades do estado

Partidos investem R$ 15 
milhões em candidaturas 
de prefeitos em Alagoas

CACAU COM FEIJÃO

Prefeito é acusado de manter 
"relacionamento extraconjugal" 
com juíza eleitoral da sua cidade

Situação pode chegar ao CNJ; caso levanta desconfiança sobre a Justiça Eleitoral

INVESTIGAÇÃO

PM alagoano é investigado 
por acessar dados pessoais do 
ministro Alexandre de Moraes

Inquérito foi iniciado após a identificação de perfis nas redes sociais 

Circula nos bastidores que um prefeito 
de Alagoas, a Terra dos Marechais, 
estaria envolvido em um suposto rela-

cionamento com uma juíza eleitoral - 
sendo mais direto: um suposto rela-
cionamento extraconjugal. A proximi-

dade entre os dois, descrita por alguns 
como uma receita amorosa de "cacau 
com feijão", ou melhor falando, "cho -

colate com feijoada", tem gerado 
intensos debates e especulações nos 
círculos políticos e jurídicos da região. 

VENCEU!

TRE mantém validade 
de pesquisa eleitoral 
contestada por coligação 
de Júnior Dâmaso

Pesquisa que coloca André Bocão na liderança 
em Marechal Deodoro foi liberada para divulgação

O prefeito Cláudio Roberto Ayres 
apoia o candidato Bocão Júnior Dâmaso e Cristiano MatheusA juíza eleitoral Fabíola Melo

ELEIÇÕES

Alagoas registra 
seis municípios 
com candidatos 
únicos a prefeito

PIOR IMPOSSÍVEL

Seleção Brasileira 
perde para o 
Paraguai e mostra 
crise de identidade

NEGOCIAÇÃO

Governo de 
Alagoas avança 
em reforma agrária 
em terras de 
Massa Falida



A separação entre a vida 
particular e a profissional é 
um princípio ético essencial 
em qualquer carreira, mas no 
caso da magistratura, essa 
linha precisa ser ainda mais 
rigorosamente observada. 
Quando falamos de juízas que 
se envolvem afetivamente com 
prefeitos, a questão vai além 
de um conflito ético pessoal, 
assumindo uma dimensão 
institucional que afeta a 

credibilidade do Judiciário e 
a confiança da população no 
sistema de justiça.

A imparcialidade é um 
pilar fundamental do Poder 
Judiciário. Juízas têm o dever de 
julgar casos com base nas leis 
e nas evidências apresentadas, 
sem qualquer influência pessoal 
ou emocional. No entanto, 
quando uma relação íntima com 
uma autoridade política, como 
um prefeito, entra em cena, é 

inevitável que se 
levantem suspeitas 
sobre a capacidade 
dessa magistrada 
de manter a 
neutralidade. 
Independentemente 
de sua conduta 
profissional, o 
simples fato de uma 

ligação amorosa com alguém 
que exerce o poder público 
pode prejudicar a percepção de 
independência judicial.

O risco de conflitos de 
interesse é evidente. Decisões 
que envolvem diretamente a 
administração pública podem 
ser questionadas, e mesmo se 
a juíza não estiver envolvida 
diretamente em casos que 
afetam o prefeito, a sombra da 
dúvida recai sobre o Judiciário 
como um todo. A percepção 
pública é tão importante 
quanto a prática judicial; a 
sociedade espera que as juízas, 
como guardiãs da justiça, se 
mantenham acima de qualquer 
suspeita. Quando essa linha 
se esvai, a confiança na 
imparcialidade do Judiciário se 
dissolve rapidamente.

O senador Renan Calheiros (MDB-
AL) e o presidente da Câmara, Arthur Lira 
(PP-AL), atores de brigas de repercussão, 
apoiam os mesmo candidatos a prefeito em 
21 dos 102 municípios alagoanos.

Entre os principais municípios, PP e 
MDB estão coligados e apoiam Luciano 
Barbosa (MDB) à reeleição em Arapiraca.

Em Capela, a chapa apoiada pelo 
prefeito Adelminho Calheiros, primo de 

Renan, tem Thiago Medeiros (MDB) e o 
vice é Anibal Soriano Moreira, aliado de 
Arthur.

As alianças se repetem ainda em Atalaia 
e São Miguel dos Campos. Mas em Porto 
Real do Colégio é o MDB dos Calheiros 
que apoia o candidato do PP.

Em Canapi, único município do Sertão 
em que Renan Filho foi derrotado por Davi 
Davino (PP) para o Senado, o comando do 
MDB local foi tomado de aliados históricos 
e entregue ao ex-prefeito Zé Hermes, aliado 
de Arthur Lira.

Arthur Lira e Renan Calheiros também 
estão juntos em União dos Palmares 
e Minador do Negrão, de acordo com 
levantamento feito por Luísa Marzullo, no 
O Globo (leia aqui).

A expectativa é quando os dois estarão 
juntos presencialmente em alguma ação 
política. Nas convenções, quando um 
estava presente o outro enviava um vídeo 
de apoio.
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Aliados ou adversários? Arthur e Renan apoiam 
os mesmos candidatos em 21 municípios
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Ética em primeiro lugar
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TSE mantém 
inelegibilidade 

de Padre 
Eraldo e Lau 
da Barragem 

REVIRAVOLTA EM DELMIRO

O Tribunal Superior Eleitoral 
(TSE) rejeitou, nesta segunda-
feira (9), o pedido de efeito 
suspensivo feito por Eraldo 
Joaquim Cordeiro, conhecido 
como “Padre Eraldo”, e Eraldo 
Alves de Souza, o “Lau da 
Barragem”, candidatos a prefeito 
e vereador de Delmiro Gouveia, 
respectivamente. Ambos foram 
condenados por captação ilícita 
de sufrágio e abuso do poder 
econômico, resultando em sua 
inelegibilidade para as eleições 
deste ano.

O ministro Kassio Nunes 
Marques, relator do caso no TSE, 
considerou as provas suficientes 
para manter a condenação, 
confirmando o julgamento 
anterior do Tribunal Regional 
Eleitoral de Alagoas (TRE-
AL), que havia decretado a 
inelegibilidade dos candidatos. 
Com essa decisão, Padre Eraldo 
e Lau da Barragem permanecem 
impedidos de disputar o pleito de 
2024.

Com o prazo para 
substituição de candidaturas se 
encerrando em 16 de setembro, os 
partidos ainda podem apresentar 
novos nomes para concorrer aos 
cargos de prefeito e vereador. 
A legislação eleitoral permite a 
troca de candidatos em casos de 
inelegibilidade até 20 dias antes 
das eleições. Contudo, como a 
decisão do TSE é definitiva, é 
crucial que os partidos façam 
essa substituição para evitar a 
anulação dos votos.

Se não houver substituições 
dentro do prazo legal, os partidos 
podem ficar sem representação 
nas eleições de 2024 em Delmiro 
Gouveia.

Sabino (União), em Brasília.
Aliado próximo do atual presidente da 

Câmara, Arthur Lira (PP-AL), Dr. Luizinho 
participou do encontro, ainda que por pouco 
tempo, e cumprimentou os candidatos Elmar 
Nascimento (União-BA) e Antonio Brito 
(PSD-BA), ambos de olho na sucessão de Lira. 
Relatos indicam que sua visita foi motivada por 
outro assunto a ser discutido com Sabino.

O nome de Dr. Luizinho chegou a ser 
ventilado como possível candidato à presidência 
da Câmara, mas ele nunca avançou para uma 
campanha efetiva, ao contrário de Brito, Elmar 
e agora Hugo Motta (Republicanos-PB), que 
têm se destacado na disputa.

Na reunião, também marcada pela presença 
do ministro das Comunicações, Juscelino Filho 
(União), Brito e Elmar decidiram manter suas 
candidaturas à sucessão de Lira. A estratégia 
traçada pelos baianos é garantir que um dos 
dois chegue ao segundo turno, onde enfrentaria 
Hugo Motta, apontado como o favorito de 
Lira, especialmente após Marcos Pereira 
(Republicanos-SP) retirar sua candidatura.

O acordo entre Elmar e Brito prevê apoio 
mútuo no caso de um deles não avançar ao 
segundo turno, consolidando os votos em prol 
do outro. Caso Elmar siga para a fase final, Brito 
o apoiará, e vice-versa.

DANÇA DAS CADEIRAS

Reunião selou acordo entre Antonio Brito e Elmar Nascimento

Em uma movimentação 
que demonstra a importância 
das articulações para a 
sucessão na presidência da 
Câmara dos Deputados, o 
líder do PP, Dr. Luizinho 
(RJ), fez uma breve aparição 
na reunião onde PSD e 
União Brasil selaram um 
acordo para a próxima 
eleição ao comando da 
Casa. O encontro ocorreu 
na noite de segunda-feira 
(9/9), no apartamento do 
ministro do Turismo, Celso 

Aliado de Lira participa de encontro
para sucessão no comando da Casa

Entre janeiro e março 
de 2024, o CPF do 
ministro Alexandre de 
Moraes foi consultado sete 
vezes no sistema Infoseg, 
por logins associados a 
servidores públicos de São 
Paulo, Mato Grosso, Rio 
de Janeiro e Alagoas. 
Um soldado da 
Polícia Militar de 
Alagoas está sendo 
investigado por 
acessar os dados 
do ministro em 24 
de março. A 

PM alagoano é investigado por acessar dados
pessoais do ministro Alexandre de Moraes

INVESTIGAÇÃO

Inquérito foi iniciado após a identificação de perfis nas redes sociais

Partidos têm até 16 de 
setembro para buscar 

novos candidatos

investigação, iniciada em março, visa apurar 
o vazamento de informações sigilosas e o 
uso indevido do Infoseg por uma rede de 25 
servidores, incluindo policiais, membros do 
Ministério Público e um juiz de São Paulo.

O Infoseg, que contém informações sensíveis 
de segurança pública e é acessível apenas para 

agentes da área, foi usado para obter dados 
pessoais de Moraes, como endereços e 

registros de veículos. A investigação 
está relacionada a uma ação maior 
que envolve o vazamento de dados 
de delegados da Polícia Federal, do 
próprio Moraes e de um empresário, 

como parte de uma campanha 
para expor e intimidar esses 

agentes.
A Polícia 
F e d e r a l 
ident i f i cou 
uma rede de 

acessos irregulares envolvendo 25 servidores 
públicos, incluindo policiais e membros do 
Ministério Público. Em alguns casos, suspeita-
se que os servidores tenham sido vítimas de 
hackers que usaram suas credenciais para 
acessar o sistema. A investigação revelou o 
uso de robôs e VPNs para realizar buscas em 
massa, como no caso de um juiz que fez 4.122 
consultas em um único dia.

O inquérito foi motivado por perfis 
nas redes sociais promovendo um projeto 
chamado Exposed, que visava investigar e 
expor policiais federais sob ordens de Moraes. 
Entre os envolvidos estava o blogueiro Allan 
dos Santos, atualmente foragido. A decisão de 
Moraes de bloquear a plataforma X no Brasil 
foi baseada nessas investigações e na evidência 
de que as redes sociais estavam sendo usadas 
para ameaçar e coagir delegados federais. No 
entanto, a plataforma não cumpriu totalmente 
a ordem de bloqueio das contas identificadas.



Marcos Antônio Silva, conhecido como 
Marrom e membro da coordenação regional 
da Frente Nacional de Lutas (FNL), destacou 
que muitas das famílias acampadas são ex-
trabalhadores da usina Laginha, que perderam 
seus empregos e direitos trabalhistas com a 
falência da empresa. Para essas pessoas, a 
reforma agrária representa uma oportunidade 
de reconstruir suas vidas e assegurar um futuro 
na agricultura familiar.

Em 2016, durante a administração de 
Renan Filho, o governo de Alagoas conseguiu a 
alocação de 1.500 hectares da Usina Guaxuma 
para movimentos rurais, com a ajuda do 
Tribunal de Justiça de Alagoas. Contudo, a 
complexidade do processo falimentar, que 
inclui mais de 111 mil páginas de documentos, 
dificultou o avanço das negociações.

Com a suspensão das reintegrações de 
posse durante a pandemia de Covid-19, o atual 
governo, sob a liderança de Paulo Dantas, 
incluiu o Ministério do Desenvolvimento 
Agrário (MDA) e o Incra nas negociações para 
proteger as famílias ocupantes. As negociações 
visam garantir que essas famílias não sejam 
despojadas de suas moradias enquanto o 
processo de reforma agrária se desenrola.

O governo de Alagoas 
está em negociação com a 
União para desbloquear a 
reforma agrária nas terras das 
usinas Laginha e Guaxuma, 
atualmente sob massa falida 
do Grupo João Lyra. A 
proposta visa compensar 
dívidas fiscais acumuladas 
pelo grupo e facilitar a 
destinação das propriedades 
para famílias sem-terra que 
ocupam essas áreas.

Recentemente, o 
Instituto de Terras e 
Reformas Agrária de 
Alagoas (Iteral) anunciou 
a retomada do processo 
de cadastramento das 
famílias que ocupam essas 
terras desde a falência 
do grupo em 2014. Este 
processo é particularmente 
complicado devido à 
dimensão do falimento, 
considerado o maior do país, 
e à necessidade de resolver 
questões legais complexas.

A expectativa é alta 
quanto ao progresso da 
reforma agrária nas terras 
das usinas Laginha e 
Guaxuma, atualmente sob 
massa falida do Grupo João 
Lyra. O Instituto de Terras e 
Reformas Agrária de Alagoas 
(Iteral) está negociando 
um acordo que poderia 
envolver a compensação de 
dívidas acumuladas pelo 
grupo empresarial, incluindo 
impostos estaduais e federais. 
O grupo, fundado por João 
Lyra, falecido em 2021, 
enfrenta um complexo 
processo de falência que 
impacta a destinação das 
terras.

O Instituto Nacional 
de Colonização e Reforma 
Agrária (Incra) tem 
trabalhado na área da antiga 
Usina Laginha, localizada 
em União dos Palmares. 
A seleção das famílias que 
serão beneficiadas está 
em andamento, com a 
atualização dos critérios 
através de editais. Até o 
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Governo de Alagoas avança em reforma 
agrária em terras de Massa Falida

Acordo poderá destravar o processo de 
redistribuição de terras da usina Laginha

Negociações visam compensar dívidas milionáriasREFORMA AGRÁRIA

momento, cerca de 80% do georreferenciamento 
da área foi concluído, e os laudos de avaliação 
estão aguardando autorização judicial para 
prosseguir. Com 16 mil hectares registrados, 
a propriedade pode potencialmente acomodar 
até 2.400 famílias, excluindo áreas de reserva 
legal e de preservação permanente.

A modalidade de aquisição das terras 
proposta é a adjudicação, um processo em que 

uma empresa com dívidas com a União oferece 
suas propriedades para quitar os débitos. Este 
método busca resolver as pendências fiscais 
enquanto beneficia as famílias sem-terra. Além 
das terras da Usina Laginha, outras áreas 
podem ser disponibilizadas após avaliações que 
identifiquem abandono ou irregularidades em 
lotes de assentamentos existentes.

O Iteral e o Incra continuam a enfrentar 

desafios judiciais e técnicos, mas o 
progresso nas negociações oferece 
uma perspectiva positiva para a 
reforma agrária em Alagoas. A 
conclusão bem-sucedida dessas 
tratativas pode proporcionar 
novas oportunidades para 
famílias que lutam por um espaço 
na agricultura familiar.

Milhares de famílias estão em assentamentos nas terras que pertencem à massa falida do antigo Grupo JL

Trabalhadores moram em barracos improvisados aguardado por terras
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CACAU COM FEIJÃO

Circula nos bastidores que 
um prefeito de Alagoas, a Terra 
dos Marechais, estaria envolvido 
em um suposto relacionamento 
com uma juíza eleitoral - sendo 
mais direto: um suposto relaciona-
mento extraconjugal. A proximi-
dade entre os dois, descrita por 
alguns como uma receita amorosa 
de "cacau com feijão", ou melhor 
falando, "chocolate com feijoada", 
tem gerado intensos debates e 
especulações nos círculos políticos 
e jurídicos da região. 

Essa suposta "amizade colo -
rida" entre a magistrada e o chefe 
do executivo de um município 
pode atrair a atenção do Conselho 
Nacional de Justiça (CNJ), o órgão 
encarregado de supervisionar a 
conduta dos juízes e assegurar a 
integridade e imparcialidade do 
Judiciário em todo o país. 

vel por assegurar que todos os can-
didatos concorram em condições 
de igualdade. Qualquer suspeita de 
favorecimento ou parcialidade 
pode comprometer a credibilidade 
do processo eleitoral e abalar a con-
fiança da população nas institui-
ções democráticas. 

A situação tem gerado um 
clima de desconfiança e especula-
ção na cidade, com muitos ques-
tionando até que ponto esse pre-
feito poderia estar exercendo 
influência sobre o processo eleitoral 
para garantir a eleição de seu suces-
sor. Esse cenário, se confirmado, 
colocaria em xeque a integridade 
do processo democrático na cidade 
e poderia ter repercussões graves 
para a imagem da Justiça Eleitoral 
em todo o estado. Resta saber se 
esse "doce" é uma receita saudável 
para a população local.

Caso a situação seja levada ao CNJ, a 
atu ação da juíza poderá ser objeto de uma ri -
go rosa investigação para verificar se houve al -
gu ma violação dos princípios éticos e legais 
que regem a magistratura. 

As alegações de que a juíza estaria fa vo -

recendo o candidato apoiado por um prefeito 
nas eleições municipais levantam sérias preo-
cupações sobre a imparcialidade da Justiça 
Eleitoral de Alagoas. A Justiça Eleitoral tem 
um papel fundamental na garantia de elei-
ções justas e transparentes, sendo responsá-

Prefeito é acusado de manter 
"relacionamento extraconjugal"

Situação pode chegar ao CNJ; caso levanta desconfiança sobre a Justiça Eleitoral

O Tribunal Regional 
Eleitoral de Alagoas (TRE/AL) 
confirmou a decisão da juíza elei-
toral de Marechal Deodoro, vali-
dando a pesquisa eleitoral condu-
zida pela Global 3 Soluções e 
Pesquisas, divulgada em 24 de 
agosto. O levantamento coloca o 
vereador e candidato a prefeito 
André Bocão (MDB) na lider-
ança, com 59,4% das intenções 
de voto, enquanto Júnior Dâmaso 
(REP) aparece com 27,6%. 

A coligação "Unidos para 
Marechal Ganhar", formada 
pelos candidatos Júnior Dâmaso 
e Cristiano Matheus (PL), havia 
questionado a pesquisa, levan-
tando suspeitas de irregularidades 
e autofinanciamento. Contudo, a 
juíza Fabíola Melo, em primeira 
instância, e o desembargador 
Sóstenes Alex Costa de Andrade, 
do TRE/AL, rejeitaram as aleg-
ações, destacando a ausência de 
provas que justificassem a sus-
pensão do levantamento. 

A decisão do TRE/AL ressalta que a 
pesquisa atendeu aos critérios técnicos exigi-
dos e foi devidamente registrada na Justiça 
Eleitoral, sob o número AL-09274/2024. 
Com isso, a pesquisa permanece válida e 
pode continuar a ser divulgada nos meios de 
comunicação e nas redes sociais, em con-
formidade com a legislação eleitoral. 

VENCEU!

TRE mantém validade de pesquisa eleitoral 
contestada por coligação de Júnior Dâmaso

Pesquisa que coloca André Bocão na liderança em Marechal Deodoro foi liberada para divulgação

Em 2020, a Justiça Eleitoral 
re bateu as denúncias de irregulari -
da des na eleição no município de 
Ma rechal Deodoro. Na ocasião, 
elei tores de Júnior Dâmaso, derro -
ta do, realizaram protesto contra o 
re sultado obtido nas urnas, que re -
ele geu o prefeito, Cláudio Roberto 
Ayres da Costa, com 50,4%, ape-
nas 21 votos de diferença para o 
can didato derrotado. A juíza Fa bí -
o la Melo, da 26… Zona, esclareceu, 
em nota oficial, que „toda a orga -
ni zação, logística e conclusão da 
elei ção municipal ocorreu dentro 
das regras e com o devido acom -
pa nhamento da assessoria jurídica 
e de fiscais de candidatos, partidos 
e coligações‰. 

A magistrada disse, ainda, 
que a demora na divulgação dos 
re sultados ocorreu em razão da 
con centração, por parte do Tri bu -
nal Superior Eleitoral (TSE), dos 
nú meros do Brasil inteiro. Tam -
bém houve problema na extração 
das mídias de 22 urnas, que preci -
sa ram ser retiradas no cartório 
elei toral, fazendo com que o resul-
tado demorasse um pouco mais 
para sair.

Juíza polêmica

O prefeito Cláudio Roberto Ayres 
apoia o candidato Bocão

Monumento em homenagem ao Marechal Deodoro da Fonseca

Júnior Dâmaso e Cristiano Matheus

A juíza eleitoral Fabíola Melo



MACEIÓ, 11 DE SETEMBRO DE 2024 - ANO II - EDIÇÃO 172 - R$ 2,00 6
ELEIÇÕES

O número de municípios em 
Alagoas com apenas um candidato 
a prefeito nas eleições deste ano 
subiu para seis, após uma série de 
desistências e a decisão do 
Tribunal Superior Eleitoral (TSE) 
de manter o indeferimento da can-
didatura de Padre Eraldo (PT) em 
Delmiro Gouveia. A decisão foi 
tomada após a condenação do can-
didato por compra de votos e abuso 
de poder econômico, tornando-o 
inelegível para o pleito. 

Em Delmiro Gouveia, além 
de Padre Eraldo, outro candidato, 
o ex-prefeito Cazuza (PDT), tam-
bém deixou a disputa por falta de 
recursos financeiros, deixando a 
atual prefeita, Ziane Costa (MDB), 
sozinha na corrida pela reeleição. 
Caso o PT não substitua o candi-
dato até o prazo legal de 16 de 
setembro, Ziane será a única opção 
para os eleitores do município. 

Desistências e indeferimentos deixam seis cidades alagoanas com candidatos únicos

Alagoas registra seis municípios com 
candidatos únicos a prefeito

Partidos investem R$ 15 milhões em 
candidaturas de prefeitos em Alagoas

Financiamento eleitoral revela disparidades nas principais cidades do estado

Os partidos políticos de 
Alagoas estão direcionando mais de 
R$ 15 milhões para suas principais 
candidaturas a prefeito nas duas 
maiores cidades do estado: Maceió 
e Arapiraca. Esse montante repre-
senta quase todo o limite de gastos 
definido pelo Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE) para o primeiro 
turno das eleições. O PL e o MDB 
são os principais beneficiários deste 
fundo eleitoral, evidenciando a alta 
competitividade nas disputas. 

Em Maceió, o limite de 
despesas eleitorais para o primeiro 
turno é de R$ 6.665.038,12. O PL, 
apoiando a reeleição do atual pre-
feito JHC, alocou R$ 6,2 milhões 
para sua campanha. Em contraste, 
Rafael Brito, do MDB, contará 
com R$ 5 milhões para sua candi-
datura. O candidato Lobão, do 
Solidariedade, recebeu apenas R$ 
28.918,50, o que revela a desigual-
dade no financiamento entre os 
concorrentes. 

Em Arapiraca, o teto de gastos é de R$ 2.905.624,35. O atual prefeito Luciano Barbosa, 
do MDB, recebeu R$ 2 milhões do Partido Progressistas (PP), superando o apoio financeiro 
de sua própria legenda, que contribuiu com apenas R$ 150 mil. A candidatura de Fabiana 
Pessoa, do PL, embora bem atrás nas pesquisas, já atingiu quase o teto de gastos, com mais 
de R$ 2,6 milhões investidos. 

Em outros municípios de 
Ala  goas, como Rio Largo e Ma -
rechal, os valores alocados também 
variam significativamente. Carlos 
Gonçalves, em Rio Largo, tem R$ 
483.368,25 do PP, enquanto em 
Marechal, André Bocão do MDB 
recebe R$ 150 mil, e Júnior 
Dâmaso, dos Republicanos, conta 
com R$ 220 mil. Em Palmeira dos 
¸ndios, Tia Júlia, do MDB, tem R$ 
200 mil, e Mosabelle Ribeiro, do 
Republicanos, recebe R$ 
692.006,67, com contribuições de 
seu partido e do PP. 

Os números em Alagoas, 
embora significativos, são modes-
tos comparados aos valores investi-
dos nas campanhas de São Paulo, 
onde Guilherme Boulos (PSOL) 
obteve R$ 14 milhões de seu par-
tido e R$ 30 milhões do PT. Essa 
diferença ressalta como os limites 
de gastos variam conforme a pop-
ulação e a importância política das 
eleições em diferentes regiões.

FUNDO ELEITORAL

A situação se repete em outras cinco 
cidades: Satuba, Branquinha, Cacimbinhas, 
Jaramataia e Mar Vermelho. Em Satuba, a 
desistência de Paulo Roberto Batista, o 
Paulinho (PSB), deixou o atual prefeito Júnior 
Tuté (PP) sem adversários na tentativa de ren-
ovar seu mandato. Tuté, que foi eleito em 
2020 com 60% dos votos, segue agora para 
uma disputa sem concorrência. 

Nos demais municípios, a falta de oposi-

ção também marca as eleições. Em 
Branquinha, o prefeito Neno Freitas (MDB) 
busca a reeleição sozinho, assim como Ricardo 
Paranhos (MDB) em Jaramataia. Em 
Cacimbinhas, Wladimir Araújo Wanderley, o 
Vaval Wanderley (MDB), único nome na dis-
puta, é primo do atual prefeito e presidente da 
Associação dos Municípios Alagoanos, Hugo 
Wanderley. Já em Mar Vermelho, o empre-
sário André Almeida (MDB) também está 

sem adversários. 
Esse cenário de candidaturas 

únicas revela o domínio político em 
algumas regiões do estado o que 
deveria levar os eleitores a ques-
tionar a falta de pluralidade de 
opções, além disso, a situação expõe 
as dificuldades financeiras e legais 
enfrentadas por alguns candidatos 
nas eleições de 2024.
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Oportunidade para empreendedores em Alagoas garante financiamento para negócio e bolsa
TECNOLOGIA E INOVAÇÃO

O Governo de Alagoas 
e o Sebrae promoveram 
mais uma oficina sobre o 
edital Startup NE, desta vez 
no Centro de Inovação do 
Polo Tecnológico (CIPT), 
em Jaraguá. A oficina, 
facilitada pela aceleradora 
NeoVentures de Minas 
Gerais, faz parte da chamada 
pública que visa apoiar 
projetos de inovação com 
um total de R$ 1,5 milhão. 
O edital contempla 167 
negócios pré-acelerados, 53 
acelerados e oferece 40 bolsas 
de R$ 6.500 mensais para 
sócios empreendedores por 
seis meses.

Para auxiliar os 
interessados, estão sendo 
realizadas oficinas online e 
presenciais, com as próximas 
programadas para o Centro 
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de Inovação e Empreendedorismo de Pão de 
Açúcar e Cesmac em Maceió, além de sessões 
online e presenciais na semana seguinte. 
As oficinas são gratuitas e abordam desde 
conceitos básicos sobre startups até aspectos 
mais avançados de inovação e desenvolvimento 
de projetos.

Durante a palestra desta terça-feira, 
Giovanna Nascimento, da NeoVentures, 
destacou a importância da criatividade e da 
imaginação na inovação, realizando exercícios 
práticos com os participantes. Ela também 
apresentou a plataforma Sebrae Startups e 
explicou o processo de inscrição, que inclui 
o cadastro do perfil pessoal, da proposta e a 
aplicação final.

Micaele Marques, uma das participantes, 
elogiou a oficina por ter esclarecido o processo 
de inscrição e o uso da plataforma de startups, 
aspectos que ela não conhecia completamente 
antes do evento. A empreendedora destacou a 
importância da oficina para entender melhor o 
processo e se preparar para a submissão de sua 
proposta ao edital.

Nesta quinta-feira (12), 
o Governo de Alagoas, 
através da Secretaria de 
Estado do Esporte, Lazer e 
Juventude (Selaj), lançará 
o Painel “DataJovem 
Alagoas” e o programa 
“Tô No Corre”. Com um 
investimento superior a R$ 
600 mil, a iniciativa visa 
capacitar 200 jovens de 18 a 
29 anos em situação de alta 
vulnerabilidade social. O 
programa oferece formação 
técnica profissional e 
mentoria empreendedora, 
além de uma bolsa de R$ 
400 mensais, vale-transporte 
e cesta básica. O lançamento 
ocorrerá no auditório 
Aqualtune, no Palácio 
Republica dos Palmares, às 
10h.

O “Tô No Corre” conta 
com parcerias de órgãos 
como ABRASEL, SEBRAE, 
SENAC, entre outros, e foca 
em cursos voltados para a 
economia criativa, como 
bares, restaurantes, hotelaria 
e empreendedorismo. Além 
da formação técnica, os 
participantes terão apoio 
de Agentes de Inclusão 
Social e acompanhamento 
psicossocial durante o curso 
e na inserção no mercado 
de trabalho. Com um 

Cerimônia de lançamento será nesta quinta-feira (12), às 10 horas, no auditório Aqualtune, Palácio República dos Palmares

Governador vai lançar pesquisa “DataJovem 
Alagoas” e programa “Tô no Corre”

investimento total de R$ 800 mil, o projeto 
busca transformar a vida dos jovens, oferecendo 
melhores perspectivas de inclusão social e 
oportunidades de emprego, conforme destacou 
o Superintendente de Juventude da Selaj, 
Thiago Souza.

Data Jovem Alagoas
O Governo de Alagoas revelará os 

resultados da pesquisa Data Jovem Alagoas 
durante o evento desta quinta-feira (12). 
Conduzida pelo Laboratório das Juventudes 
(LABJUVE) da Ufal, a pesquisa, que contou 

com um investimento de R$ 659 mil do 
Tesouro Estadual, traçou um perfil detalhado 
das juventudes alagoanas, abordando aspectos 
como classe, raça, etnia, gênero e grau de 
instrução. O objetivo é fornecer informações para 
o desenvolvimento de políticas públicas mais 
eficazes. A pesquisa incluiu 2.427 questionários 
em todos os municípios de Alagoas, além de 
grupos focais e dados secundários do IBGE e 
PNAD.

O “Tô no Corre — Juventude Trabalhando” 
e a pesquisa “Data Jovem Alagoas” são iniciativas 
do Governo de Alagoas voltadas para a redução 

ESPORTE

Centro de Inovação do Jaraguá
recebe oficina do Startup NE

das desigualdades sociais e a 
promoção do desenvolvimento 
humano e econômico. A 
Secretária do Esporte, Lazer 
e Juventude, Lydia Pollyana, 
destacou a importância dessas 
ações, afirmando que elas são 
inéditas no estado e prometem 
abrir novas oportunidades de 
trabalho e fortalecer a economia 
local. O painel interativo com os 
resultados estará disponível no 
portal Alagoas em Dados.



comemoração com os dedos nos ouvidos, gesto 
que já se tornou sua marca registrada. Apesar de 
não ter encontrado a multidão que o esperava 
no terminal principal, o jogador prometeu 
aos corintianos um grande espetáculo na Neo 
Química Arena.

Após a chegada, a agenda do holandês seguiu 
cheia. Ainda na tarde desta quarta-feira, Memphis 
visitou o Parque São Jorge para conhecer o 
presidente do clube, Augusto Melo. Em seguida, o 
camisa 10 da seleção da Holanda seguiu para o CT 
Joaquim Grava, onde foi apresentado ao elenco 
alvinegro, horas antes da partida decisiva contra o 
Juventude pelas quartas de final da Copa do Brasil.

A expectativa é grande para a apresentação 
oficial do atacante, que será feita diante de mais de 
40 mil torcedores na Neo Química Arena, minutos 
antes do jogo contra o Juventude. O Corinthians 
precisa de uma vitória por dois ou mais gols para 
avançar direto à semifinal do torneio. Se vencer 
por apenas um gol, a decisão será nos pênaltis.

Memphis, que assinou contrato válido até 
o final de 2026, foi anunciado pelo Corinthians 
na segunda-feira e teve seu nome publicado no 
BID da CBF na terça. A transferência foi fechada 
por cerca de R$ 70 milhões, com grande parte 

equilibrando a pressão sobre o adversário com 
uma melhor ocupação dos espaços em campo. 
A ideia é fazer com que a defesa do CRB seja 
mais sólida, sem abrir mão da verticalidade no 
ataque.

O técnico também apontou semelhanças 
com o estilo de jogo de seu antecessor, Daniel 
Paulista, principalmente no setor ofensivo, 
onde pretende manter uma combinação de 
jogadas rápidas e apoio constante no campo 
do adversário. Porém, Pivetti ressaltou que a 
principal mudança será a forma como o time 
se organiza na defesa, buscando um equilíbrio 
maior entre pressão e posicionamento.

Com apenas dois treinos antes do duelo 
contra o Sport, Pivetti acredita que os jogadores 
estão assimilando bem as novas ideias e confia 
em uma boa resposta da equipe em sua estreia. 
O desafio agora é fazer o CRB reencontrar o 
caminho das vitórias e escapar da zona de 
rebaixamento na reta final da Série B.

Bruno Pivetti estreia no comando do
CRB com mudanças contra o Sport

O atacante Memphis Depay 
já está em solo brasileiro. O 
novo reforço do Corinthians 
aterrissou em Guarulhos 
na manhã desta quarta-
feira (11) e foi recebido por 
um grupo de torcedores. 
Embora a maior parte da 
Fiel estivesse aguardando no 
terminal principal, o holandês 
desembarcou em um setor 
exclusivo, destinado a voos 
privados, o que não impediu 
que cerca de 100 corintianos o 
recebessem com euforia.

Acompanhado de membros 
da diretoria, Memphis acenou 
para os torcedores presentes 
e demonstrou simpatia ao 
interagir com eles. Recebeu 
presentes e exibiu sua tradicional 

Atacante holandês chega ao Corinthians e será apresentado em jogo decisivo contra o Juventude pela Copa do Brasil
CHEGOU CHEGANDO

DESAFIO

Memphis Depay desembarca no 
Brasil e prepara recepção para a Fiel

Reforços no Azulão Prisão decretada Ausências incertas
O CSA confirmou a contratação do 
zagueiro Islan, ex-Náutico, como o 
quarto reforço para a temporada 2025. 
Natural de Maceió e com 27 anos, Islan 
chega para substituir Mateus Buiate, 
que não renovou contrato com o clube. 
O jogador, que tem 1,95 cm de altura, 
passou também pelo Novo Hamburgo-RS 
e pelo Ypiranga-RS. Além de Islan, o CSA 
já trouxe o meia Vander e os atacantes 
Klenisson e Igor Bahia. A equipe ainda 
está em negociações para adicionar o 
lateral-direito Cedric e o goleiro Georgemy 
ao elenco. O clube também renovou 
contratos com diversos jogadores e com o 
técnico Higo Magalhães.

Julio Casares, presidente do São Paulo, 
sugeriu uma investigação sobre as 
transferências do Botafogo para o Lyon, 
ambos controlados pelo Grupo Eagle 
de John Textor. Casares questionou o 
valor baixo da transferência do goleiro 
Lucas Perri, que custou cerca de R$ 17 
milhões ao Lyon, argumentando que o 
valor não reflete a carreira do jogador. 
Textor defendeu a transação, afirmando 
que os valores foram ajustados conforme 
as diretrizes do Transfermarkt. Casares 
pediu que órgãos superiores revisem a 
negociação para garantir transparência.

A 6ª Vara Cível da Família de Porto Alegre 
determinou a prisão de Anderson, 
ex-jogador de Grêmio, Internacional 
e Manchester United, devido ao não 
pagamento de R$ 333,6 mil em pensão 
alimentícia para dois filhos. A pena deve 
ser cumprida nos próximos 30 dias no 
Instituto Penal Irmão Miguel Dário, com 
possibilidade de regime semiaberto 
se houver falta de vagas. Anderson já 
enfrentou problemas legais anteriormente, 
incluindo um processo de desvio de R$ 
35 milhões envolvendo criptomoedas. O 
ex-meia, que brilhou ao lado de Cristiano 
Ronaldo no United, pode evitar a prisão se 
quitar a dívida.

O Vasco enfrenta o Athletico-PR nesta 
quarta-feira (11), nas quartas de final da 
Copa do Brasil, com possíveis ausências 
importantes. Philippe Coutinho não viajou 
para Curitiba e Dimitri Payet pode ser 
poupado devido ao gramado sintético 
da Ligga Arena, que alguns acreditam ser 
mais propenso a lesões. O técnico Raphael 
Paiva pode optar por uma formação mais 
defensiva, escalando o volante Juan Sforza 
em vez de Payet. Um empate garante a 
classificação do Vasco para a próxima fase, 
o que pode levar Paiva a reforçar o setor 
defensivo. A provável escalação inclui Léo 
Jardim; Paulo Henrique, Maicon, Léo e 
Lucas Piton; Hugo Moura, Mateus Carvalho 
e Sforza; Rayan, David e Vegetti.

Nesta quarta-feira, às 
21h30, o CRB recebe o 
Sport no Estádio Rei Pelé, 
em partida que marca a 
estreia de Bruno Pivetti no 
comando da equipe alagoana. 
O treinador, apresentado na 
segunda-feira, já adiantou 
que fará alterações no time, 
principalmente na defesa, 
para tentar uma reabilitação 
na Série B e sair da incômoda 
zona de rebaixamento.

Em sua coletiva de 
apresentação, Pivetti destacou 
que a equipe precisa de 
ajustes táticos, especialmente 
no setor defensivo. Adepto 
de uma marcação zonal 
mais agressiva, ele pretende 
trazer uma nova postura, 

Investigação sugerida
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do valor sendo financiado pela 
patrocinadora Esportes da Sorte, 
que arcou com R$ 57 milhões da 
operação.

Novo técnico busca ajuste defensivo para tirar o time da zona de rebaixamento na Série B
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REFORÇOS TRICOLORES

FUTURO DEFINIDO

AUSÊNCIA NOTÁVEL

VIOLAÇÃO DE TETO

O Fluminense pode contar com até 
quatro reforços para o duelo contra 
o Juventude no próximo domingo. 

Após a Data Fifa, o volante 
Martinelli e o atacante Germán 

Cano, que retorna de lesão, estão 
disponíveis. Além deles, os recém-
contratados Victor Hugo e Gabriel 

Fuentes já têm suas inscrições 
regularizadas e podem ser escalados 

pelo técnico Mano Menezes.

Rosamaria, destaque da seleção 
brasileira de vôlei feminino na 

Olimpíada de Paris 2024, renovou 
seu contrato com o Denso Airybees 

por mais uma temporada. A 
ponteira, que brilhou na última 

liga japonesa e ajudou o time 
a vencer a V.Cup, ressaltou sua 

evolução defensiva e a importância 
de continuar com o clube japonês. 
Com 30 anos e medalhas de prata 
em Tóquio 2020 e bronze em Paris 
2024, Rosamaria segue focada em 

sua carreira internacional. 

Dana White, presidente do 
UFC, surpreendeu ao omitir 

Anderson Silva de sua lista dos 
maiores lutadores da história da 

organização. Em uma recente 
entrevista à ESPN, White 

apresentou seu “Monte Rushmore” 
do UFC, que inclui Jon Jones, 

Ronda Rousey, Georges St-Pierre 
e Conor McGregor. Ele destacou 
a importância de cada um desses 

atletas para o UFC e para o MMA, 
enquanto Silva, apesar de seu 

impressionante legado, não foi 
mencionado. A decisão gerou 

debate entre os fãs, que questionam 
a exclusão do “Spider”, um dos 
maiores campeões dos pesos 
médios da história do UFC.

A FIA detectou que a Honda e a 
Alpine violaram regras processuais 

do teto de gastos da Fórmula 1, 
mas ambas respeitaram o limite 
de custos. As fabricantes estão 
colaborando para resolver as 

questões através de um Acordo de 
Violação Aceito.
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CLIMA DE REVANCHE

De Paul provoca Colômbia após derrotaDe Paul provoca Colômbia após derrota
da Argentina: “Entendo a dor deles”da Argentina: “Entendo a dor deles”

Seleção Brasileira Seleção Brasileira 
perde para o perde para o 

Paraguai e mostra Paraguai e mostra 
crise de identidadecrise de identidade

A Seleção Brasileira 
voltou a decepcionar nas 
Eliminatórias para a Copa 
de 2026, somando mais 
uma derrota, dessa vez 
para o Paraguai. O revés 
de 1 a 0 expôs um time 
sem identidade e sem 
capacidade de reação. Com 
quatro derrotas nos últimos 
cinco jogos, o Brasil está 
longe de ser aquele que 
um dia dominou o cenário 
mundial e agora tem o pior 
aproveitamento defensivo 
entre os classificados. O 
desempenho fraco levanta 
dúvidas sobre a postura do 
técnico Dorival Júnior e a 
falta de critério nas escolhas 
de sua comissão técnica.

A derrota da Argentina 
por 2 a 1 para a Colômbia, 
na última terça-feira, pelas 
Eliminatórias da Copa 
de 2026, foi marcada por 
provocações dentro e fora 
de campo. O clima tenso em 
Barranquilla, com vaias ao 
hino argentino e bandeiras 
com mensagens ofensivas, 
deu o tom da revanche dos 
Cafeteros, que ainda tinham 
na memória a derrota na final 
da Copa América. Rodrigo 
De Paul, porém, não deixou 

PIOR IMPOSSÍVEL

Com apenas três finalizações, Brasil 
soma quatro derrotas em cinco jogos nas 

Eliminatórias e vê renovação engasgar

Após vitória colombiana nas Eliminatórias, 
meia argentino alfineta rivais relembrando 

conquista da Copa América

A atuação contra o Paraguai 
foi um reflexo do que a Seleção 
se tornou: Vinícius Júnior, 
estrela no Real Madrid, não 
consegue repetir o desempenho 
com a camisa amarelinha, 
enquanto Lucas Paquetá 
parece mais preocupado em 
passes de efeito do que em ser 
produtivo. A ausência de um 
plano tático eficiente é clara. 
Dorival começou a partida com 
Endrick, deixou Luiz Henrique 
no banco, mas no intervalo, 
sem critério aparente, inverteu 
a situação. A falta de coerência 
nas escolhas apenas agrava o 
quadro de confusão.

O setor ofensivo inoperante 
reforça a crise. Em dois jogos 
seguidos, o Brasil conseguiu a 

façanha de finalizar apenas três 
vezes contra o gol adversário. 
Não há fluidez no ataque, o 
meio-campo parece estagnado 
e, para piorar, a defesa é 
frágil. Dorival pode alegar 
que a ausência de Pedro 
comprometeu sua estratégia, 
mas depender de um único 
jogador é admitir uma limitação 
tática inaceitável. A realidade é 
que o time se encontra perdido 
e sem padrão de jogo.

A prometida renovação da 
Seleção também está longe 
de decolar. Jogadores como 
Bruno Guimarães e João 
Gomes ainda não mostraram 
a que vieram, e a dependência 
em Neymar continua, mesmo 
com o craque afastado dos 

barato e respondeu à altura, 
cutucando os colombianos em 
entrevista após o jogo.

“Hoje todo mundo quer 
vencer a Argentina. Não foi legal 
vaiarem nosso hino, mas entendo 
a dor deles, porque queriam 
muito a Copa América, e quem 
levou fomos nós”, disparou o 
meio-campista do Atlético de 
Madrid. A fala de De Paul, além 
de relembrar a final continental, 
onde a Albiceleste saiu vitoriosa, 
mostrou que a rivalidade entre as 
seleções está longe de esfriar.

Mesmo sem Lionel Messi, 
ainda se recuperando de uma 
lesão muscular, os atuais 
campeões mundiais seguem em 
primeiro nas Eliminatórias, com 
18 pontos. A Colômbia, por sua 
vez, conquistou um importante 
resultado que a coloca na vice-
liderança, com 16 pontos, 
ultrapassando o Uruguai. O 
duelo, no entanto, foi muito 
além dos números, reacendendo 
a rivalidade entre duas seleções 
que costumam protagonizar 
jogos acirrados.

gramados há quase um ano. A 
ausência de liderança e a falta 
de alternativas convincentes 
no meio-campo só agravam a 
sensação de estagnação. André 
foi um dos poucos que tiveram 
um desempenho sólido, mas 
sozinho não conseguiu segurar 
o rojão.

Com apenas 10 pontos em 
oito partidas, o Brasil já está a 
oito da Argentina, líder isolada 
das Eliminatórias, e apenas 
um ponto acima da Bolívia. A 
declaração de Dorival Júnior, 
garantindo que o Brasil estará 
na final da Copa do Mundo, 
soa cada vez mais desconectada 
da realidade. Se o Brasil não 
melhorar drasticamente, nem a 
fase de grupos estará garantida.

Para os torcedores 
colombianos, o triunfo em 
Barranquilla serviu como uma 
espécie de redenção após o 
golpe sofrido na decisão da 
Copa América. No entanto, 
as provocações de De Paul 
mostram que a Argentina 
ainda se vê em posição de 
superioridade, mesmo com o 
tropeço. O próximo encontro 
entre as duas equipes promete 
ser ainda mais inflamado, com 
ambos os lados carregando 
feridas abertas.
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